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SEDE REFERENTE

Mercoledì 10 gennaio 2024. — Presidenza
della vicepresidente Giorgia LATINI. – In-
terviene il sottosegretario di Stato per l’i-
struzione e il merito Paola Frassinetti.

La seduta comincia alle 14.45.

Giorgia LATINI, presidente, avverte che
il gruppo di FdI ha chiesto che la pubblicità
dei lavori sia assicurata anche attraverso il
sistema di ripresa audiovideo a circuito
chiuso. Non essendovi obiezioni, ne di-
spone l’attivazione.

Sui lavori della Commissione.

Irene MANZI (PD-IDP) stigmatizza l’en-
nesimo rinvio dell’esame della proposta di

legge del collega Berruto C. 534 dovuto
evidentemente alla decisione del Ministro
Abodi di continuare a sottrarsi al con-
fronto parlamentare. In particolare esprime
forte disappunto sui contenuti di un’inter-
vista rilasciata dal Ministro Abodi e ap-
parsa oggi sugli organi di stampa, che vanno
in una direzione contraria rispetto ai con-
tenuti della proposta di legge citata; al
riguardo ritiene che il Ministro debba ve-
nire a riferire in Commissione al fine di
esprimere il parere sugli emendamenti pre-
sentati nonché per dare conto delle dichia-
razioni fornite alla stampa da cui si deduce
come le risorse finanziarie derivanti dalle
scommesse saranno destinate alle società
di calcio. Ribadisce quindi l’urgenza della
presenza del Ministro Abodi in Commis-
sione.
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Mauro BERRUTO (PD-IDP) esprime forte
rammarico e disappunto circa l’ennesimo
rinvio dell’esame della proposta di legge a
sua prima firma nonostante sia stato con-
cordato un emendamento sottoscritto da
tutti i gruppi parlamentari. Nello stigma-
tizzare il comportamento del Ministro Abodi
si chiede se non sia opportuno adottare
degli escamotage dal momento che il Mini-
stro sembra vivere solo di interviste e di-
chiarazioni alla stampa; si chiede quindi se
i pareri sugli emendamenti non possano
essere estratti con l’uso dell’intelligenza ar-
tificiale e se alla luce delle recenti dichia-
razioni del Ministro non sia preferibile
modificarne la denominazione in Ministro
« del calcio di serie A ».

Più in generale, evidenzia come siano
ormai mesi che la Commissione Cultura
attende l’espressione dei pareri da parte
del Ministro e che sulla base delle dichia-
razioni fornite alla stampa nella giornata di
oggi sembra evidente l’intenzione del Mi-
nistro di destinare altrove la prevista tassa
sugli extra profitti.

Ritiene quindi che a questo punto non
sia più rinviabile che il Ministro Abodi
venga in Commissione anche per esprimere
parere contrario sugli emendamenti pre-
sentati e giudica assai grave l’intenzione di
destinare quelle risorse finanziarie alle so-
cietà di calcio di serie A anziché alle per-
sone realmente bisognose. Osserva, infatti,
come le società di calcio di serie A rappre-
sentino piuttosto la categoria dei cosiddetti
super ricchi che continuano a indebitarsi e
a vivere al di sopra delle proprie possibi-
lità.

Ricorda in particolare gli impegni an-
nunciati dal Ministro Abodi, addirittura sul
« suo onore », nella seduta del 20 settembre
2023, in occasione dell’approvazione della
modifica dell’articolo 33 della Costituzione
circa gli interventi a favore dello sport.
Ritiene che a questo punto tutta la Com-
missione, compresa la presidenza, venga di
fatto presa in giro se non addirittura « bul-
lizzata » da parte di un Ministro che non
ritiene di doversi confrontare con il Parla-
mento. Più in generale si chiede a questo
punto perché anche la presidenza della
Commissione possa accettare tale tratta-

mento, ricordando come il Parlamento è
sovrano nell’esercizio delle sue funzioni
legislative.

Gaetano AMATO (M5S) nell’associarsi
alle considerazioni svolte dai colleghi in-
tervenuti giudica molto grave l’intervista
rilasciata oggi dal Ministro Abodi così come
giudica preoccupante l’ennesimo rinvio del-
l’esame della proposta di legge a prima
firma del collega Berruto. Condivide, in
particolare, le considerazioni sul fatto che
le società di calcio rappresentino solo dei
soggetti che continuano ad indebitarsi e
non comprende perché dovrebbero rice-
vere ulteriori risorse finanziarie che, al
contrario, dovrebbero piuttosto essere de-
stinate allo sport di base e alle società
dilettantistiche. Invita quindi il Ministro
per lo sport, Abodi, a venire Commissione
al fine di chiarire i propri intendimenti in
merito.

Elisabetta PICCOLOTTI (AVS) si unisce
alle critiche espresse dai colleghi interve-
nuti giudicando gravissime le dichiarazioni
rilasciate dal Ministro Abodi sugli organi di
stampa. Nel ricordare inoltre le gravi di-
chiarazioni rilasciate all’inizio della legisla-
tura dal Ministro sulla pubblicità delle scom-
messe da parte delle società di calcio si
chiede come mai non abbia chiara la gra-
vità della ludopatia e la gravità delle con-
seguenze di questa malattia in termini so-
ciali. Ritiene, a questo punto, necessario
che il Governo chiarisca se intende real-
mente combattere la ludopatia e se corri-
sponda a verità ciò che emerge nell’inter-
vista rilasciata nella giornata odierna circa
l’intenzione di destinare i soldi derivanti
dalle scommesse alle società di calcio.

Con riferimento all’emendamento sotto-
scritto da tutti i gruppi riferito alla propo-
sta di legge del collega Berruto evidenzia
come la sua firma sia stata determinata
dalla volontà di destinare i proventi degli
extra profitti allo sport di base e alle so-
cietà dilettantistiche nonostante la sua per-
sonale convinzione che tali risorse dovreb-
bero avere come utilizzo prioritario inter-
venti a favore dei malati di ludopatia.

Auspica quindi che il Governo non in-
tenda continuare ad umiliare il Parlamento
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nonostante vi sia stato un lavoro comune di
confronto e ritiene che, date le circostanze,
la soluzione non possa essere il continuo
rinvio dell’esame della proposta di legge in
questione. Al contrario ritiene che ciascuno
debba assumersi la propria responsabilità
e che il Governo non possa continuare ad
impedire alla Commissione di concluderne
l’esame. Auspica pertanto che quello di
oggi rappresenti davvero l’ultimo rinvio a
cui la Commissione Cultura è di fatto co-
stretta.

Antonio CASO (M5S) ritiene che la Com-
missione in questa vicenda ne esca real-
mente mortificata e che sia da tempo ostag-
gio del Governo. Rivolge quindi un appello
anche al Presidente della Commissione af-
finché il Parlamento possa svolgere il pro-
prio lavoro ricordando come anche sul
versante del sindacato ispettivo il compor-
tamento del Governo non possa essere più
accettato. Più in generale ritiene che lad-
dove le condizioni non cambino il suo
gruppo adotterà tutte le azioni possibili al
fine di difendere le prerogative della Com-
missione.

Mauro BERRUTO (PD-IDP) richiama
l’attenzione della Commissione e dei colle-
ghi sul rinvio dell’esame anche della pro-
posta di legge Molinari C. 836 nonostante
sia stato proprio il Governo, alla fine del
mese di ottobre, a presentare una serie di
proposte di modifiche al testo. Infine, chiede
quindi di poter sottoscrivere la proposta di
legge in questione.

Giorgia LATINI, presidente, alla luce del
dibattito svoltosi sui lavori della Commis-
sione preannuncia che riferirà al presi-
dente Mollicone tutte le questioni emerse
dagli interventi dei deputati intervenuti.

Istituzione di un fondo per il concorso dello Stato al

finanziamento della spesa per la partecipazione a

viaggi di istruzione.

C. 1063 Manzi e C. 1057 Piccolotti.

(Seguito esame e rinvio).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato nella seduta del 31
ottobre 2023.

Giorgia LATINI, presidente, ricorda che
nella seduta del 31 ottobre scorso la Com-
missione ha deliberato di adottare, quale
testo base per il seguito dell’esame, il testo
della proposta di legge C. 1063 d’iniziativa
della deputata Manzi.

Ricorda, altresì, che lunedì 20 novembre
scorso è scaduto il termine per la presen-
tazione delle proposte emendative e sono
stati presentati 6 emendamenti, che sono in
distribuzione, su nessuno dei quali la Pre-
sidenza ha ravvisato profili di inammissi-
bilità.

Invita quindi la relatrice ed il rappre-
sentante del Governo ad esprimere il pa-
rere sugli emendamenti presentati (vedi al-
legato 1).

Nicole MATTEONI (FDI), relatrice,
esprime parere contrario tutte le proposte
emendative presentate.

Il sottosegretario Paola FRASSINETTI
esprime parere conforme a quello espresso
dal relatore.

Elisabetta PICCOLOTTI (AVS) inter-
viene sul complesso degli emendamenti pre-
sentati allo scopo di chiarire il senso di tali
proposte emendative nonché di far riflet-
tere la Commissione sui contenuti della
proposta di legge che si accinge a votare
nella seduta odierna.

Nel segnalare che a differenza del testo
base adottato, a prima firma della collega
Manzi, il testo presentato dal suo gruppo
affrontava anche il tema della gratuità dei
libri ritenendo le risorse finanziarie attual-
mente destinate a tale finalità del tutto
insufficienti evidenzia altresì come la sua
proposta di legge prevedeva anche la gra-
tuità dei viaggi d’istruzione dei libri per gli
studenti al di sotto di un certo reddito. Al
riguardo segnala come il Ministro Valditara
abbia stanziato 50 milioni di euro per i
viaggi d’istruzione adottando il criterio del
reddito ISEE fissato a 5000 euro.
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